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FECHA: Abril 25 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen narcomenudistas” 

Criterio “Convoca PRI a Pachuca, Ixmiquilpan, Tula y 11 más” 

 Alista Paco Olvera una superpolicia contra los narcos 

 “Contaminación en Tula NO terminara esta sexenio” 

 
“Crearán la policía élite de Hidalgo” 

 
“¡Policía de élite!” 

 
“Accidentes empañan la Semana Mayor en Hidalgo” 

El Independiente “Crea gobernador nueva policía; adiós a ministerial” 

La Crónica “Integrara Hidalgo Primer Modulo de la Policía Estatal Acreditable” 

 
“Crece el empleo, pero baja calidad, aceptan” 

 
“Roban el 10% Gasolineras” 

 

“No publica” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Producirán el material electoral 2 empresas: Al menos dos empresas elaborarán la documentación y 
material electoral para la elección del 3 de julio, cuando se renueven las 84 presidencias municipales de la entidad, 
informó el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. El IEE dio el visto bueno a Litho Formas S.A. de C.V. para la 
elaboración de la documentación electoral; y Diseño, Reconstrucción y Comunicación S.A. de C.V. para la elaboración del 
material electoral, empresas que calificaron con los mejores estándares de calidad, seguridad y de costos. Uno de los 
requisitos de ambas empresas fue tener al menos seis contratos de adjudicación en los años dos mil nueve, dos mil diez y 
dos mil once, en procesos electorales federales o locales. Ambas empresas imprimirán boletas electorales en talonarios 
foliados, conforme al modelo que apruebe el Consejo General.(Misael Zavala, pàg.11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Uno más Uno-Falta de unidad debilita partidos: En el marco de las definiciones de las candidaturas con miras al 
próximo proceso electoral del 3 de julio, se hace evidente la inconsistencia y falta de solidez de algunos institutos 
políticos, en contraste con la unidad, el consenso y orden de otros, afirmó el diputado federal Canek Vázquez Góngora. 
Indicó que "en recientes días, hemos sido testigos como la definición de las candidaturas son causa de división al interior 
del PRD. Miembros de este partido han planteado la posibilidad del retiro algunos miles militantes antes del proceso 
electoral, en virtud de la imposición de candidaturas por parte de algunos líderes". Destacó que en el caso de 
Convergencia, han renunciado a ese partido cuadros relevantes que serán postulados por otros partidos. Por otro lado 
continuó "en el PAN poco más de 10 mil panistas estarían abandonando las filas de este instituto para incorporarse al 
Partido del Trabajo. "Los militantes del PAN que encabezan este anuncio denuncian discriminación y falta de cumplimiento 
en promesas de empleo y seguridad, además de que no puede perderse de vista tampoco que, la insistencia de algunas 
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corrientes propanistas dentro del PRD, en sostener su alianza con el PAN, ha generado distanciamientos serios con aliados 
naturales como el PT", recordó el dirigente nacional de la juventud priísta. "En este contexto, destaca el funcionamiento 
del Partido Revolucionario Institucional en la definición de sus candidaturas, que se lleva a cabo con orden y el mayor 
consenso posible". Por ejemplo, dijo que el pasado 16 de abril se registraron 15 precandidatos para igual número de 
presidencias municipales como Huichapan, Huasca, Mineral del Chico, Zimapán, entre otras. Agregó que el 22 de abril se 
registraron 32 precandidatos para 25 presidencias municipales y en los próximos días se estarán definiendo los demás 
municipios", aseguró el legislador hidalguense. "Es un hecho que el trabajo responsable y profesional de la dirigencia 
estatal ha redundando en que los procesos de selección se realicen sin contratiempos y con el mayor consenso posible. 
"Una vez más se demuestra, en los hechos, que la estructura institucional del PRI, su historia y su gente le permiten sacar 
adelante estos complicados procesos", finalizó Canek Vázquez. (Redacción, pág. 3) 

El Independiente-PRI convoca a aspirantes de Tula, Pachuca y Huejutla: De acuerdo con la convocatoria que 
emitirá este lunes el Comité Directivo Estatal del PRI, será el jueves 5 de mayo cuando acudan a registrarse los aspirantes 
a presidentes municipales de Pachuca, Huejutla y Tula de Allende. Otros municipios que están convocados para la 
inscripción de precandidatos, son: Atotonilco de Tula, Francisco I. Madero, Huazalingo, Ixmiquilpan, Metztitlán y San 
Felipe Orizatlán. Según el documento, la postulación será de 11:00 a 14:00 horas en la sede estatal del tricolor, tan solo 
un día después de que todos los aspirantes hayan renunciado a sus cargos para poder participar en el proceso, tal como 
lo marca el calendario electoral. Otros municipios que están citados en esta cuarta y última postulación, son: Tasquillo, 
Tenango de Doria y Mixquiahuala. En el municipio de La Misión y Yahualica se convocará nuevamente a la militancia para 
que participe en proceso interno. Toda vez que en éste último ningún aspirante se presentó a solicitar su registro, pese a 
que el CDE difundió y publicó la convocatoria. Validan procedencia de precandidatos. Por otra parte, la dirigencia estatal 
dio a conocer los nombres de los cinco precandidatos a presidentes municipales en cuyos municipios no se logró la 
candidatura de unidad, por lo que se presentó doble registro. Se trata de Jorge Carlos Curiel Martínez, quien abanderará 
los colores priistas en Almoloya; en Chilcuautla, el candidato será Silvano Ramos López; Metepec, Alejandro Vargas 
Gómez y Tlahuelilpan, Jaime Moreno Contreras.(Gerardo Neria, pág. 02) 

El Independiente-En Nopala, piden a Antorcha abogar por liberación de ex alcalde panista: Guadalupe Orona 
Urias, dirigente estatal de Antorcha Campesina, señaló que vecinos del municipio de Nopala de Villagrán pidieron 
intervención de la agrupación para buscar la liberación del ex alcalde Faustino Licona Cerón, quien fue aprehendido y 
acusado de peculado. De acuerdo con la activista, los vecinos aseguran que la aprehensión del ex alcalde, de extracción 
panista, es una venganza política y que durante su gestión al frente del municipio (entre los años 2003 al 2006) Licona 
Cerón siempre los apoyó, además de conducirse con honradez y mesura, por lo que no existe ningún delito. La solicitud 
se llevó a cabo durante reunión realizada en la localidad Las Maravillas, del municipio de Nopala, y fue avalada por 
representantes de las comunidades Amealco, Maravillas, Jagüey, cabecera municipal, Capulín, San Juan Acaxuchitlán, 
Siempre Viva, La Primavera, Los Tepetates, El Márquez y Félix Olvera y Dentho. Por esa razón, Orona refrendó que 
Antorcha Campesina es una organización plural, cuyo único interés es velar por las necesidades de la población, sumida 
en la pobreza, y que como en este caso, sus voces no son escuchadas por los gobernantes. Cabe señalar que Licona 
Cerón fue detenido el pasado 2 de marzo por policías de la Coordinación de Investigación, presuntamente por no 
comprobar el gasto de 7 millones de pesos del presupuesto durante los tres años de su administración.  Actualmente, el 
ex edil se encuentra detenido en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Huichapan, donde en dos ocasiones 
familiares y amigos han realizado marchas para exigir su liberación. (Juan Ricardo Montoya, pág. 07) 

El Independiente-Diputados federales de Hidalgo brillan por su inoperancia/ Poco productivos, diputados 
federales hidalguenses: La diputada más activa en cuanto a propuestas ha sido la priista Paula Hernández Olmos, con 14, 
aunque ninguna participación en tribuna; seguida de Omar Fayad Meneses al presentar nueve iniciativas y seis 
intervenciones ante el pleno. Le siguen Carolina Viggiano Austria con cinco propuestas y por dos veces que subió a 
tribuna; del PAN, Gloria Romero León, presentó siete iniciativas y ninguna intervención; después Héctor Pedraza y Canek 
Vázquez con cuatro planteamientos cada uno. El coordinador de los diputados federales del PRI Jorge Rojo García de 
Alba, hizo uso de la tribuna para presentar tres proposiciones, por dos de Jorge Romero Romero, quien hasta ahora no ha 
tomado la palabra en el pleno. El recién nombrado vocero del Comité Ejecutivo Nacional del PRI David Penchyna Grub 
presentó una propuesta y solo una vez tomó la tribuna para hablar sobre las modificaciones a Ley del Impuesto Sobre la 
Renta. Los diputados recién incorporados a la Cámara baja, Marcela Vieyra, PRI y Luciano Cornejo, PRD, mantienen en 
cero su cuenta legislativa.  Está por concluir el segundo periodo ordinario y algunas de las reformas estructurales más 
importantes siguen con el freno de mano.  Se trata de la Reforma Laboral, la Ley de Asociaciones Público Privadas, así 
como la legislación relativa a la banca de desarrollo. Los 500 legisladores, quienes se tomaron un puente vacacional de 11 
días en esta Semana Santa, cuentan además entre su bitácora de pendientes el nombramiento de los tres consejeros de 
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Instituto Federal Electoral, la Reforma Migratoria para México y 30 dictámenes más. El segundo periodo ordinario de 
sesiones en la cámara de diputados inició el 1 de febrero y concluye este 30 de abril. Recuento gris. Entre las propuestas 
del diputado Omar Fayad está la de otorgarle mayor autonomía de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade), otra sobre la Ley General para el Control del Tabaco y una más para crear la Comisión ordinaria de 
Desarrollo Municipal, entre otras.  Paula Hernández presentó una en materia de programas y proyectos de inversión y otra 
que deroga primera Ley del Impuesto Empresarial a Tasa Única, ambas turnadas a comisiones. Héctor Pedraza se 
pronunció por incluir de manera explícita en la ley a las personas con discapacidad de los pueblos y comunidades 
indígenas.  David Penchyna Grub hizo énfasis en una que tiene que ver con reformar, modernizar y actualizar diversas 
disposiciones de la Ley Federal del Trabajo. Entre las presentadas por Gloria Romero, destacan los temas de género e 
igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres. En tanto que Jorge Romero pretende reformar y adicionar diversas 
disposiciones de la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable, para incorporar ha dicho ordenamiento la protección 
del maguey y zonas semidesérticas. Jorge rojo plantea un proyecto de decreto que expide la Ley para la Protección y 
Apoyo a los Migrantes y sus Familias, así como la adición y derogación de diversas disposiciones de la Ley Federal del 
Trabajo.(Gerardo Neira y Miguel Carrasco, pág. 06)  

El Independiente- Gobierno deberá llevar infraestructura social a comunidades: Porras… El presidente del PRD 
Pedro Porras señaló que el actual gobierno del estado deberá llevar obras de infraestructura social a comunidades rurales, 
ya que la anterior administración sólo construyó carreteras y puentes en beneficio de zonas urbanas. Consideró que 
muchos de los hospitales edificados en años recientes son elefantes blancos. "Si vamos a zonas rurales veremos que no 
hay ni medicamentos ni personal capacitado", dijo. Posiblemente existan avances en infraestructura en Pachuca, 
Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan y Tula, pero en el resto del estado "aún tenemos muchas necesidades, como agua 
potable". Los habitantes de la Sierra, dijo, carecen de sistemas que abastezcan líquido y comunidades donde no hay 
energía eléctrica o carreteras pavimentadas, por lo que autoridades estatales tendrán que emplearse a fondo en esas 
zonas. Pedro Porras agregó que no es necesario ir tan lejos para observar desigualdad social, ya que partes altas de la 
capital de Hidalgo se enfrentan a diario a carencias que zonas residenciales no conocen. Muchos habitantes de la entidad 
deben emigrar a Estados Unidos en busca de trabajo, por lo que consideró que el actual gobierno deberá iniciar 
"programas agresivos de fuentes de empleo". Otro de los retos de la administración que inicia, dijo el dirigente del sol 
azteca, es el de seguridad, así como fortalecer el sistema educativo. (Víctor Valera, pág. 05) 

La Crónica de Hoy- Diferencias entre PAN y sol azteca benefician al PT, expone dirigencia: Los conflictos 
internos entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) resultarán beneficiosos para el 
Partido del Trabajo (PT) en las próximas elecciones del 3 de julio, además de que este último instituto político es la 
propuesta única y real de izquierda en Hidalgo, manifestó su dirigente en la entidad, Mariano Torres. Recordó que algunos 
militantes panistas, específicamente de la agrupación Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) se afiliaron con 
el PT para que así su líder, Pascual Charrés, lograra la nominación a la alcaldía de Ixmiquilpan. Refirió que “el PT es en 
Hidalgo el único instituto con ideología de izquierda y que representa un cambio verdadero”. Aclaró que las fisuras 
internas en el PRD y la desbandada de panistas en la entidad, beneficiarán a su partido, pues “la sociedad ya identifica al 
PT como el único partido de izquierda”. Agregó que “en el PT tenemos una línea trazada para el 2012 y todos los 
esfuerzos en Hidalgo antes, durante y después de las elecciones municipales serán para posicionar a nuestro candidato 
presidencial”. Por ello, dijo, hay congruencia ideológica; “la responsabilidad de trabajar con el pueblo, impulsando 
proyectos benéficos, como el de AMLO”. El PT buscará reivindicase, luego de la salida de la alianza con el PAN rumbo a 
los comicios del 2012. (Enrique Juárez, pág. 04) 

La Crónica de Hoy-Promete Gonzalo Trejo no imponer candidatos en su alianza con PRD: El Partido Acción 
Nacional (PAN) no tiene el mínimo interés de imponer a alguna figura; en el caso específico de Pachuca quien salga mejor 
posicionado en las encuestas, sea de nuestro partido o del de la Revolución Democrática (PRD) tengan por seguro que lo 
apoyaremos con todo, señaló Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del blanquiazul. “Nosotros no tenemos la mínima 
intención de imponer a algún aspirante; por acuerdo institucional con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
estamos obligados a apoyar al candidato que salga favorecido en las encuestas, así como ellos también deberán impulsar 
la candidatura si nos benefician los sondeos”. Trejo Amador también expuso para La Crónica de hoy en Hidalgo que en 
contraparte, el PRD y todas sus corrientes internas deberán sumarse al candidato que emane de dichas encuestas, 
inclusive si es panista o ajeno a cualquiera de los dos institutos políticos; es decir, ciudadano. En tanto, explicó que con el 
proyecto de Hidalgo nos une, tienen la expectativa de que, entre los más de 40 municipios en los que irán a los comicios 
en alianza, ganarán la presidencia municipal de Pachuca, pues subrayó que “la gente está cansada de las malas prácticas 
hechas por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), por ello es que vamos a triunfar”. (Enrique Juárez, pág. 05) 
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La Crónica de Hoy-Difunde el PRI dictámenes municipales: Emitió el Partido Revolucionario Institucional (PRI) los 
dictámenes de procedencia para quienes encabezarán las precandidaturas tricolores en los municipios de Almoloya, 
Chilcuautla, Metepec y Tlahuelilpan; así como en Santiago de Anaya, donde se decidirá por el método de Usos y 
Costumbres. Posterior a la segunda jornada de registros de aspirantes a candidatos para contender por éste partido en 26 
municipios, en el proceso de elección de ayuntamientos 2011, que definió 19 candidaturas de unidad, informó que en los 
cuatro municipios donde se presentó doble registro quedó de la siguiente manera: Almoloya, Jorge Carlos Curiel Martínez; 
Chilcuautla, Silvano Ramos López; Metepec, Alejandro Vargas Gómez y Tlahuelilpan, Jaime Moreno Contreras. La 
Comisión de Procesos Internos de cada municipio, analizó y entregó el dictamen de procedencia para quienes cumplieron 
con todos los requisitos. En el caso de Santiago de Anaya, los cinco aspirantes registrados recibieron sus documentos. 
Emitirá una nueva convocatoria para La Misión y Yahualica. (Alberto Quintana, pág. 04) 

La Crónica de Hoy- Expone Canek Vázquez caos de los partidos para definir candidaturas: Es evidente la falta 
de solidez de algunos institutos políticos en contraste con la unidad, el consenso y orden de otros, en el marco de las 
definiciones de candidaturas con miras al próximo proceso electoral, declaró el diputado federal Canek Vázquez Góngora. 
Así, somos testigos de cómo la definición de las candidaturas son causa de división al interior del PRD. “Miembros de éste 
partido plantean la posibilidad del retiro de algunos miles de militantes, en virtud de la imposición de candidaturas”. En el 
caso de Convergencia, explicó, renuncian cuadros relevantes que serán postulados por otros organismos. Y por su parte, 
en el PAN poco más de 10 mil militantes estarían abandonando sus filas. “Destaca el funcionamiento del PRI en la 
definición, realizada con orden y consenso”. (Enrique Juárez, pág. 04) 

La Crónica de Hoy- Podrían priistas recibir “voto de castigo”: Voto de castigo anuncian militantes y simpatizantes 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Tepeji del Río y Tezontepec de Aldama. Pobladores de ambas localidades 
manifestaron sus inconformidades ante el comportamiento de los actores políticos de la región. En Tepeji los ciudadanos 
de las colonias San Francisco, Noxtongo, El Carmen, y  en las comunidades de San José Piedra Gorda,  La Loma, La 
Romera, El Salto, anunciaron que votarán contra el candidato de ese partido, Fernando Miranda Torres, porque el político 
acudió a sus localidades en busca del voto cuando fue candidato suplente a la alcaldía; sin embargo, después de las 
votaciones nunca. “Acudió a pedir el voto y nunca se volvió a parar por aquí, ahora que nuevamente venga lo vamos a 
correr de nuestro pueblo; prometió muchas cosas y nunca  cumplió”, señaló Susana Alcántara Hernández vecina de la 
comunidad de San José Piedra Gorda. En tanto, en Tezontepec de Aldama, los habitantes amenazan con emitir su voto en 
oposición al tricolor en caso de que el instituto político imponga a un candidato; aseguran que el edil, Clemente Cornejo, 
pretende asignar como aspirante a uno de sus funcionarios: el exdirector de Obras Públicas Félix Becerril y el secretario 
con licencia Antonio Ortiz. Cabe destacar que en esa localidad hasta el momento no se ha definido al candidato; mas 
deberá contarse con uno antes del 30 de abril. (Francisco Reyes, pág. 06) 

Criterio-Canek alaba la unidad priista local: El trabajo responsable y profesional de la dirigencia del PRI en Hidalgo 
“ha redundando en que los procesos de selección (de candidatos) se realicen sin contratiempos y con el mayor consenso 
posible”, asegura el diputado federal priista Canek Vázquez. Las palabras de Vázquez Góngora se dan luego de que 
militantes del Pan, PRD y Convergencia anunciaron que dejan a sus institutos políticos por falta de acuerdos en torno a las 
candidaturas. (Redacción, Pág. 05) 

Criterio-Emite el PRI constancias a los aspirantes que faltaban: La dirigencia estatal del PRI emitió anoche las 
constancias de registro para cuatro municipios donde se inscribieron dos candidatos a las alcaldías, además de cinco 
constancias más para los aspirantes de Santiago de Anaya, municipio donde se elegirá al abanderado tricolor mediante el 
proceso de usos y costumbres. De acuerdo con un comunicado del PRI, los aspirantes registrados son los siguientes: 
Almoloya: Jorge Carlos Curiel Martínez, Chilcuautla: Silvano Ramos López, Metepec: Alejandro Vargas Gómez, 
Tlahuelilpán: Jaime Moren o Contreras, El comunicado del PRI señala que en los municipios La misión y Yahualica, en 
donde se declaró desierta la convocatoria, se espera que en los siguientes días el Comité Directivo Estatal emita una 
nueva convocatoria. En el caso del Municipio de Santiago de Anaya, que se rige por Usos y Costumbres, después de 
haberse registrado el día de ayer los cinco aspirantes, el día de hoy les fue entregado su dictamen correspondiente. 
(Manuel Baeza, pág. 4) 

Criterio-Emite PRI último llamado a alcaldías: Hoy se publica la cuarta y al parecer última convocatoria del PRI 
Hidalgo para el proceso de selección de candidatos a presidentes municipales. Este llamado incluirá a municipios como 
Pachuca, Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan y Tula de Allende como parte de las 14 demarcaciones que estaban pendientes, 
además de dos municipios que no han registrado candidatos pese a que la convocatoria ya se dio a conocer. Se prevé 
que, como en la mayoría de los municipios donde ya hubo registros, se den candidatos de unidad que evitarían tener que 
ir a convenciones municipales, algo contemplado dentro de las reglas del proceso de selección. Tomando en cuenta las 
anteriores convocatorias, los aspirantes deberán ser militantes del partido y contar con firmas de apoyo de los sectores, 
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estructura territorial, comités municipales y militantes de cada municipio. El PRI estatal dejó para este cuarto bloque a 
municipios con un alto número de habitantes y, además, de gran peso político, como lo son Pachuca (capital del estado), 
Tula de Allende (un municipio de gran crecimiento y desarrollo económico), Huejutla, la ciudad de más peso en la región 
Huasteca de Hidalgo, e Ixmiquilpan, corazón del Valle del Mezquital. La convocatoria que se dará a conocer hoy precisa 
las fechas y requisitos a los que deben someterse tanto los aspirantes, como la militancia que desee participar en el 
proceso de selección de quienes los representarán en las urnas. Hay que señalar que si bien la convocatoria contempla la 
posibilidad de que dos o más aspirantes se inscriban, en casi todos los casos que se han dado en este proceso interno se 
ha negociado para lograr candidaturas de unidad, con lo que hasta el momento no se contemplan las convenciones de 
delegados. Dos casos especiales se incluyeron en esta convocatoria: La Misión y Yahualica, donde hasta el momento no 
se han registrado militantes, por lo que el Comité Directivo Estatal del tricolor tomó la decisión de emitir un segundo 
llamado. En el caso de que se mantengan diferencias o no haya registros, entonces será la dirigencia estatal del partido la 
que nomine a los candidatos de ese municipio, algo que también se busca evitar en favor de la unidad. (Manuel Baeza, 
Pág. 04)   

El Sol de Hidalgo- Gerardo Sosa evade reglamento: Acusan a Gerardo Sosa Castelán de evadir, nuevamente, leyes 
y reglamentos que regulan la actividad de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Académicos de la 
institución señalaron que el ex rector de UAEH, impuso a Jorge Eduardo Peña Zepeda como director del Instituto de 
Ciencias Sociales y Humanidades, en sustitución de Adolfo Pontigo Loyola, actual secretario general de la UAEH. Y es así, 
dicen, porque en el artículo 24 del Capítulo VI, de la Ley Orgánica de la institución, se establece que para ser director de 
un Instituto o Escuela de la Universidad, se requiere, en primer lugar, ser mexicano por nacimiento. En el caso de Peña 
Zepeda es ciudadano chileno, aseguran. Personal académico indicó que aún cuando el propio Gerardo Sosa ha acelerado 
el proceso de naturalización de Peña Zepeda, la ley establece, con claridad, que se debe ser mexicano por nacimiento. De 
esa manera, argumentan, la nacionalización no basta para hacer cumplir esa condicionante. Advierten, sin embargo, que 
no sorprende que Sosa Castelán haya querido "premiar" la labor que Peña Zepeda desempeñó, junto con él, en la 
Comisión de Gasto Financiamiento de la propia UAEH. (Redacción, Ojo Política) 

El Sol de Hidalgo- "Que el candidato sea el mejor": Germán Díaz Pérez sabe que en el apellido lleva el compromiso: 
el de su padre, Guadalupe "Lupillo" Díaz, aquel espigado centro delantero, certero en sus remates, que hizo historia en el 
futbol, y que ahora, aún después de fallecido, está en los primeros cuadros de la memoria del deporte nacional. Hoy, él 
pretende construir otra historia: la de ser, primero, un buen candidato; y segundo, un inolvidable alcalde de Tula, su tierra 
natal. "La última palabra la tiene mi partido, el PRI; y la gente con su voto. De los tulenses depende si nos sumamos en 
un proyecto conjunto, donde todos seamos tomados en cuenta, o continuamos esperando ", responde. Hombre de 45 
años, con experiencia en el quehacer de programas sociales, está seguro de que la mejor forma de que les vaya bien a 
todos, es precisamente sumándose. Nuestro municipio, argumenta, está lleno de oportunidades. Si bien la construcción de 
la Refinería Bicentenario es importante, también lo es el Puerto Seco, ubicado estratégicamente para desarrollar la 
economía del centro del país. "Tula es, desde hace un par de años, un polo de desarrollo nacional. Lo único que hace falta 
es coordinar las acciones que coadyuven al municipio, y sobre todo a nosotros, su gente", subraya. EL SABER ESCUCHAR, 
PARA TOMAR DECISIONES Germán Díaz es licenciado en Derecho, con especialidad en Derecho Penal. Su vida, reconoce, 
está ligada directamente con la Cooperativa Cruz Azul, donde actualmente se desempeña como jefe de Relaciones 
Públicas, comisionado en el área social. Su cercanía con Guillermo Álvarez, presidente de esa agrupación, no es casual. 
Más de 25 años ha trabajado con él. "Es sinónimo de trabajo", señala. Luego justifica: "De Billy se aprenden lealtad, 
trabajo y humildad. El saber escuchar, para tomar decisiones, es una de sus virtudes. En nuestra mente se ha grabado". 
Menciona que su ejemplo le ha permitido continuar al frente de la Cooperativa Cruz Azul, considerada una de las más 
importantes en América Latina. Comenta Germán que desde la estructura de la organización le permitió tener estrecho 
acercamiento con la gente de Tula, no recientemente, sino desde hace una década, sobre todo en tareas de beneficio 
social Es por ello que, incluso, no cambia su domicilio, en la colonia San Marcos, donde se le identifica plenamente. 
COMPETENCIA EN IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Díaz se muestra respetuosa de los grupos políticos de Tula. Los hay, 
dice, y merecen respeto. "No formo parte de ninguno. Difícilmente lo haría. Mi naturaleza es ser amigo de todos. Nunca 
he tenido problemas por eso y creo que nunca los voy a tener. Me dan mi lugar y les doy su lugar. Como debe de ser", 
expresa. En este sentido, informa que otros conocidos, y hasta amigos, han levantado la mano para ser tomados en 
cuenta en este proceso de renovación de los Ayuntamientos del Estado. Cada quien sabe, dice, lo que ha hecho. Los 
méritos que tenga para poder decir "a mi me gustaría", o "yo quiero ser". Por eso, a pesar de ser notario público en 
Mixquiahuala, decidió solicitar licencia, hace unos días, para competir en igualdad de oportunidades. "Podría sacar ventaja 
de mi responsabilidad como notario, ofreciendo, sin costo, mis servicios. Pero no es así. Que nos midan a todos igual. Que 
el candidato sea el mejor", enfatiza. Sin embargo, Germán sostiene que la experiencia debe tomarse en cuenta. Pide que 
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sea considerada, también, la lealtad de los aspirantes, así como su trabajo en el partido. En lo personal, cuenta 20 
procesos electorales en los que ha participado. Lo mismo para alcaldes que para diputados federales y locales, al igual 
que senadores. Sumados a ellos, por supuesto, las elecciones para gobernador, en diferentes sexenios. EL DESEO DE SER 
ALCALDE: Germán Díaz Pérez comenta que es la segunda vez que levanta la mano para ser tomado en cuenta en un 
proceso de selección de candidato del Revolucionario Institucional, para la alcaldía. Hace poco más de dos años, revela, le 
nació la idea a sugerencia no de amigos, sino de vecinos y gente de Tula que lo llegaron a motivar para que hiciera 
público su deseo. "Por la disciplina que manifiestas, serías buen presidente", argumenta que le dijeron. Los días 
transcurrieron y, si bien trabajó para ser candidato, terminó disciplinándose al que fue elegido por su partido: Rodolfo 
Paredes. Lo que pido ahora, indica, es la oportunidad de demostrar que puedo ser un buen candidato y un excelente 
alcalde. "Tula tiene muchas necesidades, como todos los municipios, pero hay algo que se necesita explotar con mayor 
intensidad, y es el turismo, ya que contamos con una zona arqueológica reconocida mundialmente", expone. LA APUESTA 
ES A LA UNIDAD: Afirma Germán que su apuesta es a la unidad. No seré yo, comenta, quien venga a dividir al PRI en 
Tula. "No es de hoy. La gente de Tula me conoce por ser un hombre institucional, leal y respetuoso de los compromisos", 
cita. Manifiesta que su memoria es tan amplia como para reconocer y tomar en cuenta a quienes depositan en él su 
confianza: la ciudadanía. "Si me permiten gobernar el municipio, gobernaré para todos. Sin distingos y sin grupos. Es lo 
que necesita Tula", señala.  Su palabra la empeña porque, afirma, una elección se gana hablando de frente, con verdades 
y compromisos. Más aún, cuando se conocen las necesidades. Cuando ha surgido uno de abajo, donde hay carencias. "Mi 
familia lo sabe. Es un compromiso. Y los compromisos se cumplen. Así he vivido siempre y seguiré haciéndolo, porque es 
mi forma de ser", concluye. (Redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez- Alianzas opositoras a la espera de cachar desechos del PRI: Malo Lugo… Ni una alianza entre el 
agua y el aceite va a dar resultados, menos cuando no tienen candidatos, menos cuando han dejado de crear cuadros y 
cuando están a la espera de cachar a los candidatos que deja el PRI en otros estados; eso no es crecimiento real de una 
democracia interna de un partido, manifestó Jorge Malo Lugo, presidente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
en Hidalgo. Indicó que estas alianzas sólo buscan el poder por el poder, que ni el mismo Presidente de la República pensó 
que funcionarían. Además, apuntó que el objetivo principal de estas alianzas es debilitar al PRI; “el tema es cómo debilitar 
al PRI, cómo no dejarlo volver a pasar a una alternancia en el poder; llevan 12 años y no han podido demostrar que 
gobiernan bien, con sus cosas buenas y malas”. El líder ecologista destacó que históricamente, tanto los panistas como los 
perredistas son los que empiezan la guerra sucia y nunca han tenido fundamento para defenderlo, por ello que los 
procesos electorales siempre sean judicializados por ellos. “Volvemos a ver que todas en las impugnaciones del PAN ante 
el IEE y hacia los tribunales nunca han salido favorecidos; siempre quieren dar nota, hacerse notar con ese tipo de 
acusaciones en la mesa y que siempre son mentiras; a final de cuentas el IEE siempre ha resuelto legalmente y neutral”. 
Sentenció que lo preocupante en el país no son las alianzas entre estos dos partidos políticos, sino que no se tiene una 
izquierda fortalecida, con credibilidad y que sea necesaria para el pueblo. “Dónde está esa izquierda que se ha perdido, 
esa izquierda la traía muy bien, y perdió su registro, el Partido Social Demócrata, eran los de mejor izquierda en este país. 
Mientras no haya una izquierda fuerte, con valores, consolidada en el país, se va a ir perdiendo, además tiene grupos de 
poder que nada más quieren el poder por el poder, no ven la proyección de los estados, municipios y país”. Jorge Malo 
apuntó que la izquierda no ha tenido un crecimiento a nivel nacional, sobre todo para una elección de Presidente de la 
República y que rebase el 18 por ciento histórico de Andrés Manuel López Obrador, “no veo un candidato del PAN con 
presencia nacional”. Finalmente, Malo Lugo señaló que la alianza conformada por el PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista 
siempre ha dado resultados, y para esta elección participará en 23 municipios; “esta alianza seguirá siendo ganadora 
porque no nada más vemos el beneficio de los partidos, sino el fondo de seguir gobernando con proyectos sociales, con 
proyectos que lleguen a los lugares más remotos en el tema de salud, alimentación, salud, empleo, que vivamos en un 
estado con paz social, seguridad pública; eso es a lo que le apostamos, a una mejor administración, más transparente, 
con mayor desempeño, no le apostamos a una alianza del poder por el poder”. (Ana Luisa Vega, Pág. 05) 

Milenio-Designan candidatos en Chilcautla y Tlahuelilpan: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) emitió los 
dictámenes de procedencia para quienes encabezarán las precandidaturas de este instituto político en los municipios de 
Almoloya, Chilcuautla, Metepec y Tlahuelilpan; así como en Santiago de Anaya. El Comité Estatal del PRI en Hidalgo dio a 
conocer que en los cuatro municipios donde se presentó doble registro se definió de la siguiente manera: Almoloya, Jorge 
Carlos Curiel Martínez; Chilcuautla, Silvano Ramos López; Metepec, Alejandro Vargas Gómez; y Tlahuelilpan, Jaime 
Moreno Contreras. En boletín informativo el PRI en Hidalgo informó que la Comisión de Procesos Internos de cada 
municipio, de acuerdo a la convocatoria emitida el 12 de abril pasado, analizó y entregó el dictamen de procedencia para 
quienes cumplieron con todos los requisitos y habrán de abanderar la precandidatura. Para el caso del municipio de 
Santiago de Anaya, donde la elección del candidato se realizará a través del método de usos y costumbres, se registraron 
cinco precandidatos: Jorge Aldana Camargo, Fidencio Gachuz Ramírez, Julio Pérez Mendoza, José Encarnación Pérez 
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Covarrubias García y Gilberto Larrieta Clemente. En el caso del municipio de Yahualica no se presentó ningún aspirante al 
registro por lo tanto se declarará desierta la convocatoria y se espera que en los próximos días el Comité Directivo Estatal 
del PRI emita nuevamente la convocatoria para esta cabecera. “Cabe destacar que la postulación de candidatos se basó 
en la capacidad, honestidad, aceptación social, convicción ideológica, militancia y trabajo partidista de cada uno de los 
cuadros además de estos garanticen el desempeño de las funciones públicas, el cumplimiento de la declaración de 
principios”. (Redacción, pág. 11)   

Síntesis-Candidatos pendientes, esta semana: En el curso de la semana que inicia, la Comisión Política Nacional del 
Partido de la Revolución Democrática, deberá decidir respecto a los candidatos para los municipios de Pachuca, Huejutla, 
Zimapán y Huehuetla, que se encuentran pendientes, y con los cuales quedaría concluido el proceso selección de 
aspirantes a ediles. De acuerdo con el dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, luego de celebrado la semana pasada 
el Concejo Estatal donde ya se determinó quiénes serán los abanderados de su instituto político para los comicios del 3 de 
julio, añadió que estaba pendiente determinar las candidaturas de los cuatro municipios en mención. “Entre esta semana 
que inicia la Comisión Política Nacional estará decidiendo quienes encabezarán o serán nuestros candidatos en estos 
municipios, ya que así se dio en la convocatoria por petición de nuestros compañeros, en respeto a ello y en ejercicio de 
las facultades de la Comisión Nacional, se deja a esta instancia la decisión para estos cuatro lugares. Luego de señalar 
que por su importancia, ubicación y número de habitantes, estos lugares juegan para el PRD un papel determinante en 
cuanto a la elección de sus candidatos debido  a que en el caso de la capital del estado, deberán presentar la mejor de las 
propuestas con la que se pueda ganar la candidatura al Partido Acción Nacional, ya que en este lugar van en coalición. De 
igual manera manifestó que en el caso de su partido ya hay personas inscritas y será entre ellas que se decida quien los 
representará, por lo que en el caso de Pachuca, se tendrá que analizar entre las propuestas de Natividad Castrejón y el ex 
diputado Arturo Sánchez Jiménez. “En el caso de Huejutla hay cuatro aspirantes, entre ellos Eruviel Ramos Miguel y 
Enrique Fayad. Mientras que por Zimapan la lista esta integrada por dos aspirantes entre los que se encuentra Arturo 
Williams Trejo”, de quien no quiso precisar mayores detalles sobre su nominación. En tanto, agregó, “por Huehuetla hay 
al menos ocho compañeros de los que omitir un nombre podría ser tomado de otra forma”. (Jaime Arenalde, pág. 4)   

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Diputados quieren que IFE presente a consejeros para decidir nombramiento: Ante la falta 
de acuerdos, diputados federales del PRI, PAN y PRD insistieron en que en esta semana se presente la terna de los 
consejeros del IFE y sea el pleno de la Cámara de Diputados el que decida su nombramiento. El coordinador del grupo 
parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Armando Ríos Piter aseguró que el estancamiento que ha 
tenido el tema de los consejeros tiene que ver con la falta de voluntad política. "Si hubiera voluntad política no serían 
necesarias otras instancias para elegir a los consejeros del IFE", resaltó. A su vez, el vicecoordinador de la bancada del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) José Ramón Martel López sostuvo que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
está obligada por ley a presentar una lista de candidatos a consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). No obstante, 
admitió que es importante un rediseño en la designación de los consejeros del Instituto Federal Electoral, a fin de darle 
certidumbre y cumplir con los periodos establecidos. "Es importante el rediseño, estamos obligados a cumplir con la ley 
vigente y es muy clara de cómo llegar a un acuerdo para el nombramiento de los consejeros electorales", indicó. Martel 
López recordó que los diputados deben hacer guardar la Constitución y las leyes que de ella emanen, y una de ellas es 
elegir a los consejeros del IFE en los plazos establecidos, de cara a los comicios de 2012, abundó. En tanto, el 
vicecoordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) Carlos Alberto Pérez Cuevas señaló que una vez agotado 
este proceso se deben impulsar cambios en materia electoral para futuras designaciones. "Deben abrirse nuevas aristas, 
dada la falta de consensos amplios de un Congreso de pesos y contrapesos, donde nadie tiene la mayoría, lo que obliga a 
repensar y a buscar rediseñar las reglas del juego en el tema de la autoridad electoral", advirtió. Pérez Cuevas recordó 
que en las últimas dos semanas, dos consejeros estuvieron ausentes en el IFE por cuestiones médicas, lo que obliga a 
repensar cómo se puede sustituir su ausencia, sobre todo en tiempos electorales. En marzo pasado, el consejero electoral 
Benito Nacif Hernández fue hospitalizado por una dolencia cardiaca menor, recordó. Mientras que la semana anterior el 
consejero presidente Leonardo Valdés Zurita se sometió a un procedimiento quirúrgico para corregir un padecimiento en 
el oído derecho, finalizó. (Notimex, pág. 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Uno más Uno-Creará gobierno “policía de élite”: A través de una Comisión Mixta de Implementación, será puesto 
en operación el  primer Modulo de la policía Estatal Acreditable, primer paso tendiente a la consolidación de un cuerpo de 
seguridad de elite ni el estado de Hidalgo, que permita mantener la paz y tranquilidad social que prevalece en el territorio 
de la entidad. El secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma Pereda, expuso que en Instalarán primer 
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Módulo de Policía Estatal Acreditable un trabajo interinstitucional coordinado con la Secretaria de Seguridad Pública de la 
entidad, y bajo el eje rector de la visión del gobernador, Francisco Olvera Ruiz, el Plan de Implementación pretende 
sentar las bases para fortalecer firmemente la seguridad pública en Hidalgo. Precisó que entre las funciones que habrá de 
tener la Comisión Mixta de Implementación en este proceso, ésta deberá "aprobar el proyecto integral de acciones 
calendarizadas a desplegar por las instancias de gobierno, que proponga a su consideración el Secretario de Seguridad 
Pública del estado, en su calidad de líder de proyecto". El responsable de la política Interna del gobierno del estado 
explicó que la Comisión tendrá entre sus facultades el monitoreo y evaluación de los procesos de reclutamiento, que 
habrán de llevarse a cabo para las tres unidades que integraran a la Policía Estatal Acreditable. Del mismo modo, la 
evaluación y monitoreo en los procesos de selección de prospectos para las tres unidades que conformaran a la instancia; 
de la homologación de procedimientos' de operación policial; supervisión de los procesos control de confianza de mandos 
y elementos; así como la verificación del equipamiento para las tres unidades, entre otras. Moctezuma Pereda además 
explicó que otra de las obligaciones de esta Comisión Mixta será la de rendir cuatro reportes de evaluación al Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) con acciones propuestas para corregir obstáculos que se 
presenten durante la ejecución del proyecto. Puntualizó que el desarrollo de políticas públicas tendientes a fortalecer la 
seguridad del estado es uno de los principales compromisos del Gobernador Francisco Olvera Ruiz, en intenciones de 
garantizar la tranquilidad y paz social entre los hidalguenses. Entre otras decisiones, el gobernador del estado anunció la 
desaparición de la Policía Ministerial y la creación del Centro Estatal de Inteligencia. Así como la instrumentación de un 
seguro universal para todos los policías estatales y municipales, y la creación de una Policía Científica para combatir al 
crimen organizado y narcotráfico. (Linda Avalos, pág. 03) 

Criterio- Debe el gobierno ir contra rezago: Uno de los principales retos que el gobernador Francisco Olvera, deberá 
considerar dentro del Plan Estatal de Desarrollo es, entre otras cosas, el fortalecimiento a las comunidades rezagadas, 
además de establecer un programa agresivo para crear fuentes de empleo, evitando así las fugas de hidalguenses hacia 
otros estados del país y a Estados Unidos. Así lo expresó Pedro Porras Pérez, presidente estatal del PRD en Hidalgo, quien 
pidió al gobernador no atender sólo los principales municipios del estado, como lo hizo Miguel Osorio Chong. 
"Consideramos que en las ciudades más importantes, como Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan, Tula y Pachuca, pues a lo 
mejor sí se avanzó una parte, pero en el resto del estado también hay muchas necesidades", señaló el líder de oposición. 
Aunque, en el caso particular de la capital hidalguense, aseguró que existen colonias ubicadas en zonas altas, en donde 
se necesita mayor atención. En el tema de la migración, "hoy muchos hidalguenses tienen que retirarse de su estado, 
migrar a otras ciudades con la finalidad de poder o tener una oportunidad de trabajo"; desde luego, añadió "todo eso 
aparejado de más seguridad y oportunidad de empleo". Una de las zonas más olvidadas por los gobiernos es la Sierra 
Hidalguense; ahí, dijo, "no hay cobertura de servicios básicos" (José Antonio Alcaraz, Pág. 04) 

El Reloj- Accidentes empañan la Semana Mayor en Hidalgo: Al concluir la primera semana del periodo vacacional, 
la Secretaría de Seguridad Pública emitió un reporte en el que destacan percances automovilísticos. El primer accidente se 
registró en Tulancingo, donde tres personas muertas y cuatro más gravemente heridas fue el saldo fatal que dejó una 
salida de camino y volcadura ocurrida la tarde de ayer en la carretera federal México -Tuxpan, a la altura del lugar 
conocido como Pepes, en el kilómetro 92 dentro de la jurisdicción del municipio en referencia. Ahí perdieron la vida 
quienes respondían a los nombres de Iván Daniel Ventura Pérez, Alain Aguilar Ventura y Guadalupe Pérez Cortes, de 7, 32 
y 44 años de edad respectivamente, mismos que viajaba en una camioneta marca Ford, tipo Explorer, color azul, con 
placas de circulación MOC-7284 del Estado de México. La unidad era tripulada también por Anahí Pérez Jiménez, 
Melquíades Jiménez González, David Ventura Lomas y Kenia Ventura Pérez de quienes se ignora su edad ya que fueron 
trasladados de urgencia por paramédicos de la Cruz Roja al hospital regional de la localidad en estado grave. En 
Zacualtipán otras tres personas murieron y una más resultó herida de gravedad al verse involucrados en una salida de 
camino y volcadura a un barranco sobre un camino de terracería que comunica a la cabecera municipal de Zacualtipaán y 
la comunidad de Coatlila. En ese camino una camioneta marca Ford, tipo Explorer, color rojo, con placas de circulación 
HLY-6018 volcó y se desbarrancó, cayendo a una profundidad de por lo menos 100 metros; falleciendo en el interior de la 
unidad tres de sus ocupantes de nombres Zenobia Omaña González, Domitilo Reyes Acuña y Juan Carlos Reyes Omaña de 
74, 60 y 16 años de edad respectivamente. En el vehículo también viajaba Gustavo Hernández Hernández, de 9 años 
quien de milagro salvo la vida, pero resultó gravemente herido por lo que fue trasladado de urgencia a una clínica de la 
cabecera municipal luego de ser rescatado del fondo del barranco de donde también fueron sacados los cuerpos de las 
víctimas de las que dio fe personal de la agencia del Ministerio Público en turno de la región. (Itzel Cruz, pág. Princ.) 

El Reloj- PAN impide selección de los consejeros del IFE: Omar Fayad… Luego de la „traba‟ en la que se 
encuentra la selección de consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) en la Cámara de Diputados, el diputado federal, 
Omar Fayad Meneses, aseguró que el obstáculo para dicha selección lo ha puesto el PAN. “La elección de los consejeros 
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tiene un vicio de origen, el PAN pretende que el PRI le permita hacer cosas que están fuera de la ley, y eso el PRI no lo va 
a permitir”, aseveró. Explicó que el PAN pretende que el PRI le ceda la selección de un consejero al PRD cuando a este 
último, dijo, no le corresponde ninguno. “En esta ocasión al PRI le corresponde proponer a dos y al PAN a uno, pero el 
PAN como anda con su alianza perversa con el PRD pretende que nosotros le demos al PRD uno y por supuesto que no lo 
vamos a hacer”, sostuvo. Fayad Meneses, recordó que de acuerdo a la ley a sugerencia de los partidos políticos ingresan 
los consejeros electorales al IFE. Sin embargo, ante la indecisión de los partidos políticos en la Cámara de Diputados, 
señaló que debe cambiarse la manera en cómo se eligen los consejeros del IFE. “Yo creo que no pueden ser más 
simplemente una propuesta de partidos políticos porque por eso no se pueden designar, los consejeros deben ser 
ciudadanos y debe haber otra forma de elegirlos.” (Alejandro Reyes, pág. 03) 

El Independiente-Crea gobernador nueva policía; adiós a ministerial: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 
anunció la desaparición de la Policía Ministerial y creación del Centro Estatal de Inteligencia, además de instalar una 
Policía Científica cuyas tareas estarán orientadas a combatir el crimen organizado y narcotráfico. Como parte de la 
instrumentación del nuevo modelo policial, se hará entrega de un seguro universal para todos los policías estatales y 
municipales. En comunicado de prensa, se informó la creación del primero de tres módulos de la Policía Estatal 
Acreditable, considerado el primer eslabón hacia la consolidación de un cuerpo de seguridad de elite que garantice la paz 
y tranquilidad social. Estos trabajos estarán coordinados por una Comisión mixta, que deberá aprobar el plan integral de 
acción contra la delincuencia que ponga a la consideración interinstitucional el secretario de Seguridad Pública Damián 
Canales, nombrado líder del proyecto. Durante la instalación del referido grupo de trabajo, el secretario de Gobierno 
Fernando Moctezuma Pereda explicó que la Comisión tendrá entre sus facultades el monitoreo y evaluación de los 
procesos de reclutamiento, evaluación y selección de los prospectos que conformarán la corporación; otras funciones será 
la supervisión de los procesos control de confianza de mandos y elementos, verificación del equipamiento y homologación 
de procedimientos de operación policial. Durante el acto de instalación se estableció que la Comisión emitirá reportes de 
evaluación al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), con propuestas para corregir 
obstáculos que se presenten durante la ejecución del proyecto. Moctezuma Pereda puntualizó que el desarrollo de 
políticas públicas tendientes a fortalecer la seguridad del estado, es uno de los principales compromisos de Olvera Ruiz, a 
fin de garantizar la tranquilidad y paz social entre los hidalguenses. De acuerdo a lo que establece el anteproyecto del 
Plan Estatal de Desarrollo, las acciones de seguridad pública se realizarán con honestidad, transparencia y compromiso 
social. Se menciona la consolidación de la policía de mando único, así como una correcta coordinación de instancias con la 
federación, entidades federativas y municipios, para hacer frente a la amenaza de la delincuencia. (Gerardo Neria, pág. 
03) 
La Crónica de Hoy- Operará en la entidad el Primer Módulo de Policía Acreditable (Alberto Quintana, pág. 
03) 

Criterio-PED plantea un diálogo efectivo: Un proyecto colectivo e integral para que los hidalguenses establezcan una 
verdadera comunicación, diálogo y ejercicio de corresponsabilidad con las autoridades que los representan. Es una de las 
metas del Plan Estatal de Desarrollo (PED). De acuerdo con información del gobierno estatal, la intención de este eje del 
PED es que la buena política es la que se hace cerca de la gente, ya que es la ciudadanía quien debe regir la agenda de 
sus gobiernos. El documento del gobierno estatal señala que el tema Democracia y participación social, tiene la finalidad 
de consolidar un "gobierno moderno, eficiente y municipalista", que impulse la participación, corresponsabilidad e 
interacciones sociales, para fortalecer la gobernanza mediante la toma de decisiones de manera consensuada con la 
sociedad. Esto, dice el texto, "habrá de complementarse con la racionalidad y modernización de la administración pública, 
para hacer ciudades más competitivas, eliminar trabas burocráticas; con el objetivo de lograr mayor eficiencia del 
gobierno, optimizando el uso de los recursos para ofrecer más y mejores resultados en beneficio de la población". De 
acuerdo con la información, la rendición de cuentas, el acceso a la información pública y la honestidad de los servidores 
públicos, son temas en los que el gobernador Francisco Olvera pone un mayor énfasis, pues ha manifestado que sabrá 
escuchar todas las demandas y reclamos de la sociedad, para darles respuesta por lo que habrán de emprenderse 
esquemas operativos y elementos tecnológicos que aseguren la calidad y faciliten los procesos de auditoría y verificación. 
 
El Sol de Hidalgo- Visión municipalista para un desarrollo sustentable y equitativo: Olvera (Redacción, Pág. 
10) 
Plaza Juárez- Sólo cerca de la gente, se puede hacer buena política, afirma gobernador Olvera. (Redacción, 
Pág. 08) 
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Plaza Juárez-Crean primer cuerpo de élite de Seguridad: A través de una Comisión Mixta de Implementación, será 
puesto en operación el Primer Modulo de la Policía Estatal Acreditable, primer paso tendiente a la consolidación de un 
cuerpo de seguridad de elite para el estado de Hidalgo que permita mantener la paz y tranquilidad social que prevalece en 
el territorio de la entidad. El Secretario de Gobierno del Estado, Fernando Moctezuma Pereda, expuso que en un trabajo 
interinstitucional coordinado con la Secretaria de Seguridad Pública de la entidad y bajo el eje rector de la visión del 
Gobernador, Francisco Olvera Ruiz, el Plan de Implementación pretende sentar las bases para fortalecer firmemente la 
seguridad pública en Hidalgo. Precisó que entre las funciones que habrá de tener la Comisión Mixta de Implementación en 
este proceso ésta deberá “aprobar el proyecto integral de acciones calendarizadas a desplegar por las instancias de 
gobierno, que proponga a su consideración el Secretario de Seguridad Pública del estado, en su calidad de líder de 
proyecto”. El responsable de la política interna del Gobierno del Estado explicó que la Comisión tendrá entre sus 
facultades el monitoreo y evaluación de los procesos de reclutamiento que habrán de llevarse a cabo para las tres 
unidades que integraran a la Policía Estatal Acreditable. Así como la evaluación y monitoreo en los procesos de selección 
de prospectos para las tres unidades que conformaran a la instancia; de la homologación de procedimientos de operación 
policial; supervisión de los procesos control de confianza de mandos y elementos; así como la verificación del 
equipamiento para las tres unidades, entre otras. Moctezuma Pereda además explicó que otra de las obligaciones de esta 
Comisión Mixta será la de rendir cuatro reportes de evaluación al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP) con  acciones propuestas para corregir obstáculos que se presenten durante la ejecución del 
proyecto. Puntualizó que el desarrollo de políticas públicas tendientes a fortalecer la seguridad del estado es uno de los 
principales compromisos del Gobernador Francisco Olvera Ruiz, en intenciones de garantizar la tranquilidad  y paz social 
entre los hidalguenses. Entre otras decisiones, el gobernador del estado anunció la desaparición de la Policía Ministerial y 
la creación del Centro Estatal de Inteligencia. Así como la instrumentación de un seguro universal para todos los policías 
estatales y municipales, y la creación de una Policía Científica para combatir al crimen organizado y narcotráfico. 
(Redacción, Pág. 08) 
El Sol de Hidalgo-Habrá una Comisión mixta de implementación. (Redacción, Pág. 03) 

Milenio-Alista Paco Olvera una superpolicía contra los narcos: La Secretaría de Gobierno instaló la denominada 
Comisión Mixta de Implementación, con la cual pondrán en operación el Primer Módulo de la Policía Estatal Acreditable, el 
cual representa la primera estrategia para consolidar una corporación policial de élite única en la entidad que combata al 
crimen organizado y narcotráfico. De acuerdo con el encargado de la política interna hidalguense, Fernando Moctezuma, 
el gobernador de la entidad ha dado la instrucción de iniciar con las acciones plasmadas en el anteproyecto estatal de 
desarrollo, entre las cuales destaca: la desaparición de la Policía Ministerial y la creación del Centro Estatal de Inteligencia, 
así como la innovación del modelo de Policía Científica que tiene el propósito de hacer frente al narcotráfico. El funcionario 
estatal señaló en un trabajo interinstitucional coordinado con la Secretaria de Seguridad Pública de la entidad y bajo la 
visión del gobernador, Francisco Olvera Ruiz, el Plan de Implementación pretende sentar las bases para fortalecer 
firmemente la seguridad pública en Hidalgo. Como primer paso la comisión “deberá aprobar el proyecto integral de 
acciones calendarizadas a desplegar por las instancias de gobierno, que proponga a su consideración el Secretario de 
Seguridad Pública del estado, en su calidad de líder de proyecto”. Otra de las facultades del nuevo organismo -en el cual 
participarán instituciones de los tres niveles de gobierno- es el “monitoreo y evaluación de los procesos de reclutamiento 
que habrán de llevarse a cabo para las tres unidades que integraran a la Policía Estatal Acreditable”. Además, revisarán 
los procesos de selección de prospectos para las tres unidades que conformarán a la instancia: homologación de 
procedimientos de operación policial, supervisión de los procesos control de confianza de mandos y elementos, así como 
la verificación del equipamiento para las tres unidades, entre otras. Según el ex secretario de Contraloría, otra de las 
obligaciones de esta Comisión Mixta será la de rendir cuatro reportes de evaluación al Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) con acciones propuestas para corregir obstáculos que se presenten durante la 
ejecución del proyecto. A su juicio, “el desarrollo de políticas públicas tendientes a fortalecer la seguridad del estado es 
uno de los principales compromisos del gobernador Francisco Olvera Ruiz, en intenciones de garantizar la tranquilidad y 
paz social entre los hidalguenses”. De acuerdo con el anteproyecto de Plan Estatal de Desarrollo, el gobierno estatal 
promete la creación de un Centro de Inteligencia estatal que funcione como el CISEN federal, además de un seguro 
universal para todos los policías estatales y municipales de Hidalgo, así como desaparecer la Policía Ministerial y crear una 
Policía Científica para combatir al crimen organizado y narcotráfico. Otra de las estrategias del nuevo gobierno, en materia 
de seguridad, será exigir a quienes aspiran a policías municipales o estatales contar con estudios mínimos de preparatoria, 
el documento de 166 páginas condensa las acciones a desarrollar por los próximos seis años. El anteproyecto de Plan 
Estatal contiene el eje de Paz y tranquilidad social, en el cual se incluyen las estrategias para garantizar la seguridad de la 
ciudadanía. En especificó, el rubro de efectividad de la Seguridad Pública señala: “que las acciones se presten con 
honestidad, transparencia y compromiso social, privilegiando la prevención del delito, la investigación de inteligencia, la 

http://www.milenio.com/node/702232
http://www.milenio.com/node/702232
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protección de la integridad física y bienes de las personas para garantizar la tranquilidad y abatir la impunidad. Entre las 
estrategias planteadas por el gobierno de Olvera Ruiz se encuentra “consolidar el mando único estatal y ampliar las bases 
de legitimidad de la Secretaría de Seguridad Pública con la instalación de un nuevo modelo policial”. Además, “crear un 
Centro Estatal de Inteligencia para la coordinación de labores de capacitación, profesionalización, modernización y manejo 
de tecnologías”. Nuevas tecnologías ••• El gobierno estatal promete la creación de centros estratégicos de desarrollo 
del conocimiento científico y tecnológico para la investigación, innovación y desarrollo de plataformas tecnológicas para 
que Hidalgo se convierta en un desarrollador de nuevas tecnologías. De acuerdo con el documento, una de las estrategias 
es “impulsar la creación de centros regionales de investigación y desarrollo para el emprendimiento, aprovechando las 
capacidades instaladas”. Además, de “crear y fortalecer mecanismos de investigación y desarrollo para la innovación 
empresarial, fortalecer las instancias estatales de servicios empresariales para impulsar la competitividad y productividad, 
así como incentivar la creación de portales informáticos empresariales para la competitividad”. El desarrollo de las 
pequeñas empresas es otro de los objetivos a través de “promover mecanismos de financiamiento para otorgar los 
servicios de acompañamiento para el desarrollo empresarial que permitan establecer vínculos y aprovechar las 
oportunidades que brindan las instituciones estatales, nacionales e internacionales”. “Impulsar un sistema especializado 
para promover la capacitación, estandarización”. (Ángel Cabrera, pág. Principal ) 

Síntesis- Crearán la policía élite de Hidalgo (Jaime Arenalde, pág. Principal)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo- Entregó obras la alcaldesa: En apego a su política, trato directo con la ciudadanía, la alcaldesa 
Geraldina García Gordillo realizó una gira de trabajo en tres puntos de la capital, donde entregó obras, evaluó las acciones 
a seguir en la realización de un proyecto urbano, así como constató acciones de apoyo a la ciudadanía en la colonia Rojo 
Gómez. La presidenta municipal, acompañada del titular de la Secretaría de Obras Públicas, Eliseo Ramírez Castillo, acudió 
a la calle José María Iglesias, en la colonia Morelos, para entregar a vecinos la reconstrucción de mil 192 metros 
cuadrados de banquetas y 725 metros lineales de guarniciones, con inversión de 464 mil pesos. Posteriormente, la 
alcaldesa evaluó las acciones en la realización de un proyecto urbano ubicado en la lateral norte-sur del bulevar Felipe 
Ángeles, en el tramo entre la glorieta Insurgentes y las vías del ferrocarril (frente a la Preparatoria número 1). En ese 
sentido, la alcaldesa indicó al responsable de la Obras Públicas, desarrolle estudios técnicos que permitan ejecutar 
modificaciones innovadoras, consistentes en impulsar la imagen urbana, ampliación de aceras y adecuación de espacios 
con bancas y áreas verdes más funcionales, que paralelamente favorezcan la actividad de los comerciantes de la zona. El 
último punto de la gira de trabajo se efectuó en la colonia Rojo Gómez, donde la presidenta municipal ponderó los 
trabajos realizados por la Secretaría de Servicios Municipales, consistentes en poda de árboles, dotación de pipas de agua 
en beneficio de una escuela de educación especial y la reparación de 67 lámparas de alumbrado público, además de la 
rehabilitación de juegos infantiles y jardineras ubicadas en la intersección de las calles Manuel Gutiérrez y Cosecha. En 
esta última calle, García Gordillo comprometió gestionar ante el Gobierno Estatal, la reparación de un muro, anexo a una 
cancha, para evitar el ingreso de personas al lote que albergaba los antiguos talleres de Maestranza y eliminar la 
posibilidad de que se convierta en un riesgo. Previamente, en la calle San Felipe de las Torres, transversal al distribuidor 
vial Everardo Márquez, instruyó a personal de Obras Públicas para que verifique la situación jurídica de un predio para 
determinar si es posible darle uso comunitario. (Abraham Ramírez, Pág. 04) 

Milenio-Municipio condona recargos por 1 mdp: Por iniciativa presentada por la alcaldesa de Pachuca, Geraldina 
García Gordillo, al Cabildo de la capital, el Ayuntamiento condonó durante 2010 el pago de predial a tres mil 910 predios, 
lo cual significó un millón 484 mil 194 pesos de condonación por recargos. Según la solicitud de información 00026511, 
“mediante Acta de la Trigésima Tercera Sesión Ordinaria Pública del H. Ayuntamiento de Pachuca de Soto del día 13 de 
mayo del año 2010, se autorizó la solicitud que presentó Edna Geraldina García Gordillo Presidenta Municipal para los 
meses de Junio, Julio y Agosto del 2010 para que se condonara el 100 por ciento de recargos a contribuyentes que 
adeudaran impuesto predial del ejercicio 2010 o anteriores”. El documento de transparencia señala: “el monto condonado 
fue de 1´484,194.00 (Un millón cuatrocientos ochenta y cuatro mil ciento noventa y cuatro pesos 00/100 M.N.). En un 
total de 3910 cuentas prediales”. Según los datos proporcionados por el Ayuntamiento en su página de Internet, durante 
el primer bimestre de 2011 se recaudó 38 millones 67 mil 11 pesos, de los 64 millones 346 mil 818 pesos calculados para 
el ejercicio de este año. Otros de las fuentes de ingresos por parte de los impuestos para el municipio capitalino es el de 
Traslado de Dominio, el cual alcanza los seis millones 51 mil 167 pesos; Impuesto sobre Rifas, Loterías y Juegos 
Permitidos, 57 mil 40 pesos; Diversiones y Espectáculos Públicos, 285 mil 486 pesos. En suma obtienen 44 millones 460 
mil 704 pesos, de 121 millones 936 mil 212 estimados por el presupuesto 2011, lo que representa el 36 por ciento de lo 
proyectado. (Alejandro Suárez, pág. 9) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

El Sol de Hidalgo-Reforma política para ampliar el poder ciudadano: Beltrones: Es previsible que antes de 
concluir el presente periodo ordinario de sesiones logremos la aprobación de una reforma política que amplía el poder 
ciudadano, favorece los acuerdos y decisiones de gobierno y propicia medidas de Estado en materia de regulación 
económica, expresó el senador Manlio Fabio Beltrones. Esta reforma habrá de significar un avance sustantivo en la 
modernización del régimen presidencial y la gobernabilidad democrática, que demuestra que en el nuevo Senado de la 
República hay compromiso y capacidad para procesar las reformas fundamentales que necesitamos para poner orden y 
dar rumbo a la Nación. Los mecanismos de la democracia directa que introduce la Reforma Política, amplían los canales 
de participación y control ciudadano sobre la gestión pública en una forma inédita en nuestro desarrollo democrático, 
sostuvo el senador Beltrones en un encuentro con integrantes del Sector Popular del PRI. La iniciativa ciudadana reconoce 
el derecho de los electores a iniciar leyes y proponer temas en la agenda legislativa. La consulta popular fomenta la 
participación ciudadana directa en las decisiones públicas y hace obligatorio el cumplimiento de sus resultados por el 
Congreso de la Unión, como ya sucede en algunas entidades de la Federación y la mayoría de los regímenes 
democráticos. Las candidaturas independientes fortalecen la calidad de la representación y el poder ciudadanos y 
garantizan el ejercicio de sus derechos políticos. La modernización del Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo habrá de 
fomentar la colaboración institucional entre éstos poderes, como marca la Constitución Política y obliga el interés general. 
Con la iniciativa preferente el Ejecutivo contará con un instrumento constitucional adicional que obliga al Congreso a 
pronunciarse sobre sus iniciativas de gobierno más importantes y con ello ayuda a romper la parálisis en las decisiones 
públicas. La reconducción presupuestal da una salida jurídica y económica a cualquier situación indeseable de bloqueo en 
la aprobación del presupuesto público; y el mecanismo de sustitución del Presidente en caso de falta absoluta también 
resuelve una posible situación de incertidumbre política e institucional. En contraparte, la reelección de legisladores 
propicia la profesionalización de la función parlamentaria, estrecha el contacto entre los legisladores y sus representados y 
fomenta la actuación responsable de los legisladores ante la posible sanción que significa la no reelección. La ratificación 
por el Senado de la República de los comisionados de los órganos de reguladores en materia de competencia, 
telecomunicaciones y energía, favorece las decisiones imparciales y de largo plazo y beneficiará a los consumidores con 
precios accesibles en bienes y servicios esenciales para el desarrollo del país. Con esta reforma, el nuevo Senado de la 
República se habrá de consolidar como un espacio público de los acuerdos y decisiones que los ciudadanos exigen y foro 
de la pluralidad y la cohesión nacional. Buscamos concretar reformas que contrarresten el desencanto con la política y la 
baja participación ciudadana, para que la democracia sirva a los ciudadanos, concluyó el senador Beltrones. (Página 
Web) 

Milenio Hidalgo-Demanda Zambrano al PRI negociar cambios electorales: El PRD demandó al PRI retomar las 
negociaciones en el Senado para aprobar la reforma electoral pendiente, antes de que inicie el proceso de 2012. Jesús 
Zambrano, líder nacional del PRD, demandó a la bancada que encabeza Manlio Fabio Beltrones retomar su lugar en la 
mesa de negociación para la reforma electoral, “para poder aprobarla lo más pronto posible, pues las modificaciones 
deben ser aprobadas 90 días antes de que inicie formalmente el periodo electoral”. El perredista insistió en que “es 
necesario encontrar los acuerdos políticos necesarios que nos permitan transparentar la elección presidencial del próximo 
año”. Zambrano sostuvo que la “reforma electoral mínima” que se ha planteado tiene como objetivo readecuar el marco 
normativo para enfrentar en mejores condiciones el próximo proceso electoral federal. Para el PRD explicó, la reforma 
debe incluir mecanismos que terminen con la espotización de la política, para que los tiempos oficiales de los partidos 
políticos no duren los 20 o 30 segundos que actualmente se tienen y que no contribuyen al fortalecimiento de una cultura 
democrática. En su opinión, la reforma debe proponer mensajes de uno o dos minutos que permitan a los partidos 
políticos comunicar de manera efectiva las propuestas y proyectos de cada instituto, asimismo se propone reagrupar los 
espacios en los medios de comunicación para favorecer el debate público entre los partidos y sus candidatos. Igualmente, 
la instauración de un mejor procedimiento para que en caso de ser necesario, los consejos distritales puedan llevar a cabo 
de mejor forma el reconteo de los votos en una elección con resultados muy cercanos. El presidente nacional del PRD 
destacó que el Instituto Federal Electoral debe ajustar sus procedimientos sancionadores expeditos durante los procesos 
electorales, para que cualquier ilegalidad pueda ser sancionada en los términos más inmediatos y se pueda en la media de 
lo posible reparar el daño que pueda causarse. Entre las modificaciones necesarias al Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, se deben establecer sanciones a los servidores públicos de todos los niveles, incluidos 
gobernadores y presidente de la República, en dado caso, que hayan violentado las normas electorales. (Liliana Padilla, 
pág. 19)  
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Milenio-“Esta semana”, las reformas política y de seguridad: Las fracciones legislativas de PRI, PAN y PRD en el 
Congreso de la Unión se comprometieron a discutir y votar “esta semana” la reforma política, la Ley de Seguridad 
Nacional y el nombramiento de los tres nuevos integrantes del Consejo General del IFE, entre otros temas pendientes en 
su agenda del actual periodo ordinario de sesiones. En el Senado, las coordinaciones de las tres principales fuerzas 
políticas ofrecieron dejar aprobada la reforma política antes del 30 de abril, aunque el perredista Carlos Navarrete admitió 
la preocupación de que la Cámara de Diputados no la vote y con ello quede muerta en los hechos, sin posibilidad de ser 
aplicada en las elecciones federales de 2012. Los coordinadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y del PAN, José González 
Morfín, así como el propio Navarrete defendieron el contenido del proyecto, al reconocer que si bien no contiene diversos 
temas, sí incluye propuestas que sus partidos y el presidente Felipe Calderón hicieron para empoderar a los ciudadanos, 
profesionalizar el Poder Legislativo y contar con los mecanismos de sustitución presidencial que requiere el país. Beltrones 
afirmó que, “con esta reforma, el nuevo Senado se habrá de consolidar como un espacio público de los acuerdos y 
decisiones que los ciudadanos exigen y foro de la pluralidad y la cohesión nacional. Buscamos concretar reformas que 
contrarresten el desencanto con la política y la baja participación ciudadana, para que la democracia sirva a los 
ciudadanos”. En tanto, González Morfín sostuvo que subestimar o minimizar el resultado del acuerdo sería resultado de un 
juicio a priori, somero y simplista de lo que se logrará con esta iniciativa. Por separado, y al finalizar su puente vacacional 
de 11 días, la Cámara de Diputados se alista a trabajar esta semana a marchas forzadas y aprobar por lo menos 20 
reformas a diversas disposiciones legales, entre ellas la Ley de Seguridad Nacional para regular la intervención de las 
fuerzas armadas en casos de amenaza a la seguridad interior del país. Aunque el legislador priista Alfonso Navarrete Prida 
sostuvo que el nuevo marco legal acotará la discrecionalidad del Ejecutivo para disponer del Ejército y la Marina, al 
establecer una clara distinción entre los conceptos de seguridad pública y seguridad interior, los diputados del bloque 
PRD-PT-Convergencia cuestionaron ya los alcances del proyecto. El petista Mario di Costanzo calificó de fascista la minuta 
de la Ley de Seguridad Nacional, por considerarla un atentando a las garantías individuales, al derecho a la libre 
asociación y al libre tránsito de las personas en el país. Advirtió que la ley colocará al país a un paso del Estado totalitario, 
pues le daría al Ejército un “poder casi absoluto”, equiparable solamente al estado de excepción. Esta minuta permitirá a 
la fuerza militar, por ejemplo, intervenir comunicaciones telefónicas sin una orden judicial; realizar tareas de espionaje 
para darle seguimiento a presuntos miembros de la delincuencia organizada; integrar expedientes confidenciales, incluso 
de carácter político; restringir la circulación de mercancías y vehículos en el momento en que lo considerara conveniente; 
revisar pertenencias personales de los ciudadanos en las calles y contar con informantes anónimos, como sucedió en el 
caso del michoacanazo”, dijo. A cinco días de clausurar su actual periodo de sesiones, las fracciones de PRI y PAN en el 
Palacio de San Lázaro refrendaron además su compromiso de presentar esta semana la lista de candidatos a ocupar los 
tres lugares vacantes en el Consejo General del IFE desde octubre pasado, mientras que la bancada del PRD denunció 
“falta de voluntad política” para desentrampar la negociación y nombrar finalmente a los funcionarios electorales. El 
vicecoordinador priista José Ramón Martel indicó que si bien es importante un rediseño en la designación de los 
consejeros electorales a fin de darle certidumbre y cumplir con los periodos establecidos, la Junta de Coordinación Política 
está obligada por ley a presentar una lista de candidatos. “Es importante el rediseño, pero estamos obligados a cumplir 
con la ley vigente y es muy clara de cómo llegar a un acuerdo en el nombramiento de los consejeros electorales”, dijo. 
Por separado, el vicecoordinador panista Carlos Alberto Pérez Cuevas reafirmó también la determinación de su bancada 
para presentar antes del 30 de abril la lista de candidatos al Consejo General del IFE y someterla a votación en el pleno 
de la Cámara de Diputados. Coincidió, sin embargo, en que una vez agotado este proceso, el Poder Legislativo debe 
impulsar cambios en materia electoral para futuras designaciones. En su turno, el coordinador del PRD, Armando Ríos 
Piter, advirtió que el estancamiento de las negociaciones para elegir a los tres nuevos consejeros electorales responde a la 
falta de voluntad política. “Si hubiera voluntad política, no serían necesarias otras instancias para elegir a los consejeros 
del IFE”, insistió. Desde el Senado y a unas horas de reanudar el periodo ordinario que concluye el próximo sábado, 
Manlio Fabio Beltrones dijo que es “previsible” que antes de terminar se apruebe la reforma política que amplía el poder 
ciudadano, favorece los acuerdos y decisiones de gobierno y propicia medidas de Estado en materia de regulación 
económica. “Esta reforma habrá de significar un avance sustantivo en la modernización del régimen presidencial y la 
gobernabilidad democrática, que demuestra que en el nuevo Senado hay compromiso y capacidad para procesar las 
reformas fundamentales que necesitamos para poner orden y dar rumbo a la nación”, indicó. Aunque la reforma ha 
recibido críticas de senadores de los tres partidos, Beltrones sostuvo que los mecanismos de democracia directa que 
introduce amplían los canales de participación y control ciudadano sobre la gestión pública en una forma inédita en el 
desarrollo democrático. A su vez, González Morfín celebró que el Senado esté a punto de aprobar “uno de los paquetes 
legislativos más importantes en la historia del país con reformas que darán un rostro distinto a la política en México” y 
también resaltó el derecho de los ciudadanos a ejercer el poder. De acuerdo con el líder panista, el dictamen que se 
aprobará hoy por la tarde en comisiones unidas rompe además con tabúes del siglo pasado como la no reelección, luego 
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de meses de análisis, conversaciones y negociaciones en torno a la iniciativa presidencial, que fue complementada y 
enriquecida con propuestas de todos los partidos. Ponderó que el paquete de reforma política incluye una gran cantidad 
de temas y recoge las coincidencias que hay entre las fuerzas políticas, por lo que los senadores están frente a demostrar 
su compromiso con la nación. “Los beneficios serán para las siguientes generaciones, para otras legislaturas, de manera, 
que quede claro, que no es el interés personal lo que nos mueve”, asentó. A su vez, Navarrete afirmó que de aprobarse 
permitirán poner el terreno parejo en las próximas elecciones, pero existe la preocupación de que si se llegara a aprobar 
este dictamen en el Senado y pasa a la Cámara de Diputados, “el PRI quiera discutirla hasta el próximo periodo ordinario 
de sesiones que comienza en septiembre y con ello retardar la puesta en marcha de herramientas ciudadanas para los 
comicios federales”. En ese sentido, el perredista alertó que el problema es que si los diputados esperan hasta septiembre 
ya no será válida para la elección del 2012, porque en junio vence el plazo de esta reforma. “De no haber condiciones en 
la Cámara de Diputados para avalarla y enviarla a comisiones para septiembre, en los hechos, se dejaría muerta”, insistió. 
Claves Otros temas 
Manlio Fabio Beltrones defendió la redacción de la consulta popular, que no aplicará para temas como fuerzas armadas o 
temas electorales y será vinculante sólo al cumplir varios requisitos. Dijo que fomenta la participación ciudadana directa 
en las decisiones públicas y hace obligatorio el cumplimiento de sus resultados por el Congreso de la Unión: En el caso de 
las candidaturas independientes “fortalecen la calidad de la representación y el poder ciudadanos y garantizan el ejercicio 
de sus derechos políticos”. El perredista Carlos Navarrete dijo que falta discutir temas en los que su bancada no coincide. 
Hoy sesionan las comisiones unidas encargadas de aprobarla, luego de que la Comisión de Puntos Constitucionales 
presentó la semana antepasada el dictamen ya “planchado”.(Angélica Mercado y Fernando Damián, pág. 18) 

Milenio-Mando único, difícil que salga en este periodo: Las comisiones de Puntos Constitucionales y Justicia en el 
Senado dieron por cerrada la discusión para crear el mando único policiaco en este periodo, al admitir los senadores Pedro 
Joaquín Coldwell y Alejandro González Alcocer que no hay acuerdos, como en el caso de lavado de dinero, que sí pasaría. 
En entrevista, el priista Pedro Joaquín Coldwell afirmó que hoy la Constitución permite que por convenio los gobiernos 
locales puedan asumir el mando, inclusive de las fuerzas armadas, y este tipo de mecanismos locales con la Federación se 
han concretado ya en diversos estados. El priista presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales señaló que se está 
trabajando, pero quedan pocos días. “Está difícil”. Indicó que mientras el Congreso resuelve al respecto las distintas 
propuestas, “porque la iniciativa del Ejecutivo generó oposición dentro de los propios legisladores del PAN y un nutrido 
grupo de presidentes municipales, la Constitución actual da margen para que los estados puedan ir construyendo por la 
vía administrativa mandos únicos”. El senador tricolor se pronunció porque en tanto se legisla, dichos convenios sigan 
aplicando. “Por reglamento debe aplicarse. Algunos estados ya lo están haciendo, como Nuevo León y Aguascalientes; 
creo que Durango también”, mencionó. Coldwell hizo notar que la carta magna establece que a solicitud de los 
ayuntamientos, dichos órdenes de gobierno pueden solicitar al Estado que asuma la titularidad de la prestación de 
servicios públicos municipales, mediante convenio. También la Constitución prevé que, en caso de una alteración grave de 
la paz social, también puede asumirse el mando único de las fuerzas armadas por parte de los gobiernos estatales. 
“Entonces en tanto el Congreso delibera sobre este tema, los estados pueden avanzar por la vía de la base constitucional 
actual”, insistió. En tanto, González Alcocer, presidente de la Comisión de Justicia, coincidió en que el tema está a 
discusión, pero él no ve condiciones para que se pueda votar en lo que resta del periodo de sesiones. “No, lo veo mucho 
muy difícil, no se han logrado los consensos, como creo que sí se han logado en lavado de dinero, pero no en este tema”. 
¿Entonces ya no sale en este periodo? Yo no veo que nadie lo traiga como una prioridad y que salga en ese periodo, en lo 
que resta, es muy difícil”. (Angélica Mercado, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en la conferencia de prensa en la que se dieron a conocer las cifras de empleo, el titular de la Secretaría de 
Hacienda, Ernesto Cordero, lució un cambio de imagen, con varios kilos menos. 

¿Exceso de trabajo en días de asueto? O new look en pos de su postulación para la Presidencia. 

Que a partir de hoy y hasta que concluya el periodo, el trabajo en el Senado será un merequetengue. 

No sólo por el cierre en el que se acostumbra subir un rosario de dictámenes, sino porque, al no funcionar plenamente la 
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nueva sede, los senadores se tendrán que repartir en dos instalaciones. 

Por lo pronto están citadas algunas comisiones en la Torre del Caballito para hacer comparecer a Manuel Ramos por un 
cargo en el Banco de México, así como a la terna para la Procuraduría del Contribuyente; otras, como la de Puntos 
Constitucionales, trabajarán en el edificio de Reforma 135, y así será toda la semana. 

Que la candidatura de la alianza PAN-PRD al gobierno de Nayarit se resolverá en la mesa de la Comisión Política Nacional 
perredista, toda vez que ni encuestas, debates ni consultas fueron suficientes para decidir entre Martha García, esposa 
del ex gobernador Antonio Echevarría, y el ex líder nacional del PRD Guadalupe Acosta. 

Frente a la decisión, que se espera antes del miércoles, los panistas serán sólo espectadores, ya que ninguno de sus 
aspirantes figuró. 

Que en el PRI se espera que esta semana se ajusten los últimos cambios en el CEN, con lo que el equipo de trabajo de 
Humberto Moreira quedaría definido. 

Se espera la incorporación de al menos dos ex gobernadores. 

Que mal y de malas anda la Dirección Ejecutiva de Tratamiento a Menores del gobierno capitalino, pues a los empleados 
contratados por honorarios les anunciaron que no les pagarán una quincena por falta de recursos económicos, pero a 
cambio les darán dos semanas de asueto, obviamente sin goce de sueldo. 

Que en la Arquidiócesis de México varios obispos le propusieron al cardenal Norberto Rivera Carrera que, en caso de 
que continúen los ataques a la Iglesia católica, considere seriamente, como protesta, el cierre de la Basílica de Guadalupe. 

¡Zas!  (Redacción, pág. 4)  

La Crónica de Hoy-Una más de Xóchitl: A su círculo cercano la empresaria, metida a política, Xóchitl Gálvez Ruiz 
asegura que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) le tuvo miedo y por ello le negaron la carta de residencia que le 
impidió registrar su precandidatura a la alcaldía de Pachuca por el Partido Acción Nacional (PAN), lo que no es cierto y hoy 
al imponer su estrategia de marketing a Gloria Romero León, la conduce al fracaso. Existen testimonios de que solicitó 
apoyos cupulares en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para registrarse en el proceso interno, su vías: 
Dolores Padierna y José Guadalupe Acosta Naranjo; en ambos casos la respuesta fue el argumento legal de su residencia, 
pero lo cierto es que estaba bien “amarrada” la precandidatura de Natividad Castrejón. En el PAN, no obstante la primera 
negativa que recibió en Baja California, insistió a través de Juan Molinar Horcasitas, pero ni así el presidente nacional 
panista Gustavo Madero, la recibió y fue el senador Rodolfo Dorador, quien le dio el no definitivo, porque además de la 
residencia, tomaron en cuenta el malestar que causa su intromisión en la vida interna del panismo hidalguense. Ahora se 
quiere erigir en la estratega de la precampaña de Gloria Romero, que suma el respeto de cúpula y corrientes panistas, lo 
que puede ocasionar problemas de posicionamiento, porque repetir el slogan “Ahí Viene”, no es bueno para la legisladora 
federal, porque ella no llega; es pachuqueña y nunca se ha ido de Hidalgo, como Xóchitl Gálvez. Y ni sus amigos conciben 
a Gloria Romero con discursos aderezados del lenguaje de Gálvez Ruiz, porque su perfil es totalmente opuesto y sería un 
error mantener la descalificación a medios informativos y periodistas locales, porque tendrá un efecto negativo, además 
de ganarse gratuitamente a los enemigos que generó la ingeniera en el PRD y PAN, que mantienen la coalición Hidalgo 
nos Une. Xóchitl Gálvez representó un fenómeno electoral, miente quien lo niegue, pero ella lo ha diluido porque mientras 
acusa de corrupto al PRI y a sus gobiernos, la reunión pública con el entonces gobernador electo, hoy constitucional, 
Francisco Olvera, envía un mensaje contrario, además encarga a su hermana Eréndira entregar su propuesta a la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). (Alberto Witvrun, pág. 05) 

La Crónica de Hoy- PRESIONES 

Señalan los grillitos que Jorge Romero, diputado federal y representante del distrito de Apan, está 
realizando hasta lo imposible para colocar a su delfín en ese ayuntamiento, Fernando Hernández Durán, 
pero antes quiso imponer a su amiga Claudia Guzmán en el municipio de Chilcuautla, con lo que provocó 
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una verdadera descomposición política en materia de candidaturas. Los oriundos de dicha alcaldía aún se 
preguntan por qué tiene tanto interés en esa zona el representante popular. 

MÁS LISTONES 

Quien se está colgando de lo que debe ser su trabajo para impulsar su imagen es el presidente municipal de Mineral de la 
Reforma, Miguel Escamilla Baños, pues anuncia con bombo y platillo innumerables pavimentaciones y 
construcción de guarniciones en distintos puntos de la región que representa. Lo que consideran los 
grillitos que nunca afirma el alcalde es que todas esas obras eran necesarias en el ayuntamiento, pues todas 
las avenidas en las cuales aparece ahora cortando el listón inaugural, se encontraban en deplorables condiciones y eso 
que habían sido pavimentadas al inicio de su trienio; quedaron así tras la caída de las primeras lluvias subsecuentes a su 
ejecución. (Redacción, pag.02) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: *MAO Y PENCHYNA, CLAVES PARA 2012 Dos hidalguenses serán claves en la estrategia del 
PRI para volver a Los Pinos en 2012. Ellos son MIGUEL ÁNGEL OSORIO y DAVID PENCHYNA.  Uno, OSORIO, como 
delegado general del PRI en el Estado de México, que es de hecho en su proceso electoral el adelanto de lo que será el la 
batalla electoral para la Presidencia, hasta el grado de que el PAN luchó con todo, incluido el Presidente de la República, 
para ir en alianza con el PRD y así poder ganarle al PRI, meta que ahora se antoja irrealizable peleando solo y con un 
candidato como LUIS FELIPE BRAVO MENA, que no representa nada para los electores del Estado de México. OSORIO 
CHONG será un elemento clave para ganar en esa entidad, donde ENRIQUE PEÑA NIETO debe demostrar toda la fuerza 
que tiene como aperitivo para la grande. El haber llamado a OSORIO para este cargo es una distinción y también mensaje 
claro de que el ex gobernador de nuestro estado forma parte del equipo fuerte de quien, todo parece, será el candidato 
priísta para la Presidencia de nuestro país. Es cierto que las cosas pueden cambiar, pero los signos en este momento 
obligan a esta lectura. *EL EFECTO EN HIDALGO Es obvio que este escenario de OSORIO tiene la virtud de calmar los 
ánimos de quienes ya afilaban las uñas para lanzarse contra el ex mandatario. Lo piensan mejor, sobre todo quienes se la 
tenían jurada, porque su resentimiento a ellos los obligaba, entre ellos la garza mayor. Si el futuro hace ganar al PRI, 
MAO crece en fuerza y en escenarios que le permitirían acciones que sus detractores en casa pudieran resentir. *DAVID 
PENCHYNA Político de ideas y con una facilidad asombrosa para expresarlas, espadachín del debate inteligente y dolor de 
cabeza permanente sobre todo del PAN, fue designado VOCERO DEL CEN DEL PRI, en un movimiento con una jiribilla 
terrible para los planes que tenga el partido en el gobierno para repetir en Los Pinos. PENCHYNA no los va a dejar dormir. 
Será un dolor permanente en el proceso electoral para el partido azul que se debe preparar para la ofensiva priísta, pero 
con datos, con elementos que lo menos que va a provocar es que la ciudadanía descubra cosas que antes no sabía. Y 
sinceramente en el cielo de los azules no se ve a nadie con patas para resistir un debate con este David que va a derribar 
gigantes con pies de arena. Cómo estarán las cosas que hay voces que dicen que ante esta medida del PRI están 
pensando en el campamento del Presidente en mandar como su vocera o bien como la contraparte a la ex candidata en 
Hidalgo, la señora de Tepa, con la esperanza de que su lenguaje simpático sirva de antídoto a la presencia de Penchyna. 
Sería un lamentable error. A cada ofensiva de Xóchitl, si se da esta medida torpe, el PAN recibiría una respuesta que los 
dejaría exhibidos. Sin embargo, un desesperado va a todas. Y hay signos indicativos de que las cosas no caminan bien en 
la casa azul *LOS CANDIDATOS DEL PRI OMAR FAYAD va logrando poco a poco los candidatos de unidad, aunque no 
deja de haber problemas. En TULANCINGO todo indica que la jugada es un acuerdo para beneficiar al cantante, y que por 
eso ENRIQUE MACEDO decidió no participar. Es lo que se ve, pero habrá que ver, como decía DON MEMO. En cuanto a 
TIZAYUCA, la jugada es buena porque JUAN NÚÑEZ PEREA es buen gallo, con experiencia y don de gentes, será buen 
candidato y seguramente buen alcalde. En CUAUTEPEC DE HINOJOSA la elección es acertada con MARTÍN GUILLERMO 
HERNÁNDEZ. Los otros partidos hacen su lucha y ahí la llevan. FALTA PACHUCA. Pero no tarda. (Adalberto Peralta, 
Pág. 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien mostró el cobre al denostar el apoyo de algunos ex aspirantes que le ofrecieron sumarse a su proyecto es el 
ya candidato por el PRI en Tizayuca, Juan Núñez Perea, de quien dicen que como ya tenía asegurada su nominación se 
mostró soberbio y descortés con algunos actores políticos que le patentizaron su apoyo.  
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Pues dicen que salió a presumir que cuenta con el apoyo de Manuel Ángel Núñez. 

Que a quien registraron como suplente de Oralia Vega por la alcaldía de Tulancingo es al locutor de radio Fernando 
Pérez Rodríguez, de quien dicen que se lleva muy bien con la élite política del municipio, pues dicen que tiene el 
respaldo de hasta el mismo Jorge Márquez y algunos otros ex alcaldes de la región, como Eduardo Castelán. 
Lo único malo es que a quien no le gustó el suplente es a la misma Oralia Vega. 

Que a quien ya ponen como seguro para la contienda del 3 de julio por Pachuca es al ex director general del DIF, Jesús 
Antón de la Concha. Se rumora en el edificio estatal del PRI que el empresario sería el candidato ideal, dada la forma 
de desarrollarse como funcionario estatal, pues dicen que no tiene cola que le pisen, por lo que Omar Fayad casi casi 
palomea su nombre. 

Que quien dicen que anda más que contento es el presidente de la Asociación de Balnearios de Hidalgo, Librado Lugo, 
quien ya comenzó a hacer cuentas de la derrama económica que dejarán las vacaciones de Semana Santa, pues calcula 
que obtendrán unos 100 millones de pesos, tan solo en la primer semana, lo cual representa la mitad de lo estimado por 
el secretario de Cultura, Juan Renato Olivares.  

Que ante la desbandada masiva de perredistas en Hidalgo, en el Comité Directivo Nacional ya analizan cómo frenar la 
renuncia de miles de militantes. Dicen que Alejandro Sánchez Camacho, integrante de la Comisión Política Nacional 
del PRD, pondrá en marcha la “operación cicatriz”, la cual consiste en poner remiendos en la dirigencia estatal para evitar 
que más perredistas se sigan molestando por la alianza con el PAN. ¿Funcionará? (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La crisis económica es peor que una lucha armada, que destroza conciencias, capitales y acaba con la esperanza de 
millones de mexicanos.” 

Héctor Pedraza, diputado federal, durante el anuncio del Congreso hñahñu que se desarrollará en Hidalgo en mayo 
próximo.  

“Hemos sido testigos cómo la definición de las candidaturas son causa de división al interior del PRD. Miembros de este 
partido han planteado la posibilidad del retiro.” 

Canek Vázquez, diputado federal, sobre la crisis interna que vive el PRD en Hidalgo por el tema de las alianzas 
electorales. 

“Exactamente en donde se ubica el tianguis de autos de los jueves, un espectacular tubular apareció de la noche a la 
mañana, que empezó a deshacerse con el viento.” 

Blas Vargas, director de reglamentos de Tulancingo, sobre la regularización de anuncios. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Asistiremos al fin de los policías per-judiciales?  (redacción, primera plana) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Lunes: 
Suena a todo volumen que Julio César Soto Márquez no renuncia al sueño de ser algún día presidente 
municipal de Tulancingo, aunque para ello haya tenido que cambiar de partido por segunda vez durante su corta, pero 
agitada, trayectoria política. 

Después de que en 2005 renunció al PRI, inconforme por la postulación de José Ponce Sosa, ahora decidió 
romper con el PRD –partido al que representó en los comicios municipales de hace tres años- con el propósito de buscar 
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nuevamente la candidatura, pero cobijado por el PAN. 

Aunque el lanzamiento de Soto Márquez llama la atención por las circunstancias que lo rodean, a la vez deja tranquilos a 
quienes serán sus oponentes políticos el próximo 3 de julio, pues dicen que el nuevo panista está acostumbrado a perder. 

En Radio Pasillo suena que con este nuevo cambio de “camiseta” Soto Márquez se acerca  al “récord” del 
senador Francisco Xavier Berganza Escorza, quien ya ha militado en cuatro partidos políticos: PAN, PRI, 
Convergencia –al cual renunció recientemente- y Panal, al que paradójicamente representará en la elección para alcalde 
de Tulancingo. 

Suena a todo volumen que será esta semana cuando el Comité Directivo Estatal del PRI publique la cuarta y 
convocatoria para aspirantes a presidentes municipales en los comicios del 3 de julio. 

Hasta el momento el tricolor ha establecido reglas de participación en 66 ayuntamientos y en 41 de ellos incluso ya 
registró precandidatos, por lo cual sólo le falta fijar las bases en 18 demarcaciones, entre ellas Pachuca. 

En el festejo organizado para celebrar el Día de la Educadora, en Huasca, algunas mentoras de preescolar dieron muestra 
de sus habilidades motrices, al saltar la valla improvisada con el propósito de verificar manualmente las medidas y 
proporciones de Pedro Fernández, artista contratado para agasajar a las educadoras. 

Según lo que se comenta en Radio Pasillo, el cantante se negó a regresar al escenario debido a la falta de 
respeto de las docentes.  

Ya se sabe por qué en años anteriores la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo optó por contratar a 
cantantes mujeres: quería evitar el bochornoso espectáculo que suelen dar algunas desenfrenadas educadoras.  
(Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: El titular de la Secretaria de Salud (SSH), Pedro Luis Noble Monterrubio, informó que los 
accidentes de tránsito se ubican entre las primeras 10 causas de muerte entre la población y son la causa principal en 
jóvenes de entre 22 y 29 años de edad, al asociarse con el consumo de alcohol. Dijo que por instrucciones del 
gobernador, ya realizan una campaña para fomentar la cultura de autoprotección… (Redacción, primera plana) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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Plaza Juárez                                  Independiente 

              

 
 


